



## LE STÉNOGRAPHE CANADIEN

A O Ou E E I Ea U An On In Un

VOUELLES : o o o u e e i e a u a n o n i n u n 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 32 33 34 35 36 37 38 39 40 41 42 43 44 45 46 47 48 49 50 51 52 53 54 55 56 57 58 59 60 61 62 63 64 65 66 67 68 69 70 71 72 73 74 75 76 77 78 79 80 81 82 83 84 85 86 87 88 89 90 91 92 93 94 95 96 97 98 99 100

Pe Be Te De Fe Ve Ke Ge Le Fe Me N Gon Je Cio Se Z O Il

CONSONNES : p b t d f v k g l m n g o j c s z o i l 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 32 33 34 35 36 37 38 39 40 41 42 43 44 45 46 47 48 49 50 51 52 53 54 55 56 57 58 59 60 61 62 63 64 65 66 67 68 69 70 71 72 73 74 75 76 77 78 79 80 81 82 83 84 85 86 87 88 89 90 91 92 93 94 95 96 97 98 99 100

Ecrire les sons sans se préoccuper de leur orthographe. — Seules *L* et *R* s'écrivent en montant. — Les voyelles non isolées se traçent de manière à éviter les angles.

VOL. XIII.

MONTREAL, 1ER JUIN 1901.

No 445

M. l'abbé H. A. Verreau, décédé le jeudi 16 mai dernier, était le Principal de l'École normale Jacques-Cartier depuis la fondation de cette institution, en 1857.

En 1873, le gouvernement provincial lui confia certaines recherches rela-

tives à l'histoire du Canada, dans les lettres, membre de la Société des Antiquaires de Normandie, de la Société des Arcadem de Rome, de la Société Royale du Canada, Officier de l'Instruction publique de France, etc. En 1887, il fut chargé du cours de l'Histoire du Canada à l'Université Laval.



tives à l'histoire du Canada, dans les bibliothèques d'Europe. M. l'abbé Verreau rendit le compte de ses recherches en une brochure qui est devenue excessivement précieuse. Il a aussi fourni d'excellentes informations sur la formation de la Société Royale du Canada.

Ses deux volumes de *Mémoires sur l'invasion canadienne de 1870-73* sont aussi un ouvrage d'une rare érudition.

M. l'abbé Verreau était docteur-es-

M. P. S. Murphy, décédé le 17 mai dernier à l'âge de quatre-vingts ans, était membre du Conseil de l'Instruction publique. Il a toujours porté le plus grand intérêt à la cause de l'éducation. Durant plus de trente ans il fit parti du bureau des commissaires d'écoles catholiques de Montréal.

En 1882, le gouvernement français le nomma Officier d'Académie.

M. l'abbé Verreau ainsi que M. Murphy étaient deux amis de notre écriture